



GENTE EN LA SOMBRA ■ JOSÉ TIRADO / DIRECTOR DEPORTIVO DEL MANACOR Y DEL CTEIB DE FÚTBOL SALA



José Tirado posa en una barrera del recinto deportivo de Son Moix de Palma. FOTOS: J. V.

"Creí que era el momento ideal para retirarme"

"Un jugador de fútbol sala tiene que ser eléctrico, dinámico, veloz y anaeróbico puro"

Acaba de colgar las botas –asegura que podría estar un año más en la elite– tras ser el mejor jugador de Balears que ha dado el fútbol sala. Lejos de descansar ya tiene varios proyectos en marcha, entre ellos la dirección técnica del Centre de Tecnificació de este deporte, de reciente creación. Es el mallorquín José Tirado, director deportivo y gerente del Manacor de fútbol sala.

– ¿Concibe la vida sin jugar al fútbol sala?

– Tengo 32 años. Sigo jugando, pero me he retirado de la práctica profesional. Decidí dejarlo antes de empezar la pasada temporada. Creí que era el momento adecuado. No me arrepiento. En la vida de todo deportista hay etapas. Además, tengo mucha ilusión en otros retos.

– ¿Dónde empezó a jugar?

– Lo hice en el Son Ferrer de fútbol sala. Inicié mi andadura profesional en el Inca. A los 19 años jugué en el Bodegas Bennássar. No éramos profesionales, pero como si lo fuéramos. Luego me incorporé al Valencia pero volví al Inca al cabo de medio año. Después fiché por el Manacor. Me fui a Italia, donde estuve en el Cagliari y en Caserta. Y he acabado en el Manacor, en el que he estado siete temporadas.

– ¿Qué ha aprendido tras más de diez años como profesional?

– Muchas cosas. En Italia aprendí a leer los partidos. Los italianos lo saben hacer mejor que nadie. En España nos gusta crear. En



Tirado ha sido internacional en el fútbol sala.

"La Liga española es la mejor del mundo con diferencia. Le sigue Italia, en donde aprendí a leer los partidos"

Italia salen a no perder. Trabajan mucho la defensa, en la que lo basan todo. Esa es la diferencia.

– Es decir, los italianos son mejores que los españoles.

– No. La Liga española es la mejor con diferencia. Luego vendría Italia, que es un juego distinto.

– ¿Y Brasil?

– Brasil es una potencia mundial de fútbol sala, de hecho desde el año 1970 hasta el 2000 fue campeona del mundo. España consiguió arrebatárselo dos títulos. Sin embargo, su Liga no es competitiva. La mayoría de los jugadores buenos de Brasil están en la Liga española.

– ¿Cómo vio la integración de la federación de fútbol sala en la de fútbol?

– Como un éxito. Siempre había un vacío a nivel de base, carencia que se notaba al llegar los jugadores a senior. Para los amantes del fútbol sala ha sido un éxito rotundo.

– ¿Qué cualidades debe tener un jugador?

– Tiene que ser eléctrico, dinámico, veloz y con un físico anaeróbico puro. Tiene que rendir 3 ó 4 minutos al cien por cien.

– Ahora tiene la responsabilidad de dirigir el centro de tecnificación.

– Sí, y estoy muy feliz. Para el fútbol sala es un gran avance. A partir de enero los mejores jugadores de 14 a 17 años estarán allí. Daremos mucha importancia a los porteros ya que su figura es importantísima.

promesas



Mariona Caldentey. FOTO: J. V.

"Ir a la selección es algo muy especial"

El pasado 14 de noviembre se presentaron todas las plantillas del Cide de fútbol. El club escolar de Palma, uno de los más importantes en el balompié balear, tanto por historia como por potencial, solamente tiene equipos masculinos. Sin embargo, en el conjunto infantil A milita una niña, Mariona Caldentey, de 13 años, que es la única fémina de entre más de cien futbolistas del Cide.

"Cuando yo era alevín jugaba en el Felanitx y nos enfrentamos al Cide. Tras jugar contra ellos el entrenador rival me llamó para que fichara por ellos, y así fue", manifiesta Mariona Caldentey.

Esta futura promesa juega al fútbol desde muy temprana edad ya que siempre lo ha visto en su casa. "Mi padre y mi hermano están muy vinculados con este deporte. Desde que tengo conocimiento me gusta y lo empecé a practicar en la escoleta", dice esta felanitxera.

Mariona suele jugar de centrocampista, una posición que no le asusta aunque se enfrente a chicos. "Me siento muy a gusto donde juego. Mis compañeros me tratan muy bien. Nunca he tenido problemas con los rivales. Al principio les sorprendía, pero ahora ya no", dice.

Mariona Caldentey, a pesar de sólo tener 13 años, ya va convocada con la selección Balear sub'16. "Ir es una cosa muy especial. Estar entre las mejores es muy gratificante. No sé hasta dónde llegaré en el mundo del fútbol pero quiero luchar para llegar muy lejos", opina.